



FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL
SECRETARÍA PARA LA REGIÓN DE LAS AMÉRICAS

Boletín Informativo



Boletín No-191
17 de junio de 2011

**¡La FSM demanda
justicia y libertad para
los 5!**



¡¡¡LO ÚLTIMO!!!

Llamado de Acción de la
FSM

Estimados compañeros
Les informamos de que
el Secretariado de la
FSM ha decidido que el
Día Internacional de
Acción de la FSM 2011
será el 3 de octubre. La
elección de esta fecha
se debe a que el 3 de
octubre es la fecha en la
que se fundó la FSM en
1945

Los principales lemas
del Día de Acción serán:
Semana laboral de 35
horas – 7 horas al día –
5 días por semana
Seguridad Social
Convenios colectivos
Libertades sindicales
Les pedimos que
comiencen sus
preparativos para tomar
parte en esta importante
iniciativa. Les
mantendremos
informados sobre los
preparativos y la
coordinación.

Fraternalmente
EL SECRETARIADO
**Caricatura de esta
edición**



Exprésenos sus opiniones
y sugerencias acerca de
este trabajo y su
contenido:
boletin@fsm.ctc.cu

CONSEJO EDITORIAL: DTOR. RAMÓN CARDONA
EDICION Y DISEÑO: CARLOS ALBERTO PÉREZ BENÍTEZ
COLABORACIÓN ESPECIAL: MARIELVYS GONZÁLEZ PEÑA

TITULARES

- ❖ *Atenas: Solidarity message with struggles of workers in General electric in the USA..... 3*
- ❖ *FSM América: ¡¡ Aviso urgente!! Convocatoria Curso de Instructores Sindicales..... 3*
- ❖ *Costa Rica: Rectora de Universidad Nacional entorpece firma de Convención Colectiva..... 5*
- ❖ *Colombia: Enorme preocupación y alarma de la UITBB ante las inaceptables medidas restrictivas de derechos sindicales de numerosos trabajadores de sus plantas..... 5*
- ❖ *Colombia: Abusiva persecución a trabajadores de Vale Coal. La transnacional brasilera rechaza sindicato..... 6*
- ❖ *Nicaragua: La pobreza sigue disminuyendo en nicaragua..... 6*
- ❖ *Perú: Denuncia a la Empresa Fundición Callao S.A. por despido a 150 trabajadores metalúrgicos..... 7*
- ❖ *Cuba: Jóvenes del orbe expresan apoyo a antiterroristas cubanos. 7*
- ❖ *México: Solidaridad con las comunidades de CENTLA, en Tabasco. 8*
- ❖ *Costa Rica: Comunicación a los trabajadores del Hogar de Cristo, sobre carta abierta al Padre Agustín Moreira..... 9*
- ❖ *FSM: La Federación Sindical Mundial, Región América, recibió con beneplácito el Boletín de la CNTP No. 231..... 9*
- ❖ *Honduras: FUTH celebrará el próximo viernes, XVII Congreso conmemorando a sus miembros caídos durante el golpe de estado..... 10*
- Notibreves..... 10**

3 de octubre: 66 Aniversario de la Federación Sindical Mundial y Día Internacional de Acción de la FSM.

“...Trabajadores alcémonos contra la barbarie capitalista, por la paz y por un mundo sin explotación....”

16 Congreso Sindical Mundial, Atenas, abril 2011.

Boletines anteriores en:

http://www.uitbb.org/index.php?option=com_content&task=view&id=145&Itemid=139

Caricatura de esta edición



Tomada de Rebelión

¡¡¡Síguenos en **facebook**!!! Encuétrenos y comparte sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!



FSM **WFTU**
FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL **SECRETARIA AMERICA**
WORLD FEDERATION OF TRADE UNIONS **SECRETARY AMERICA**
FEDERATION SYNDICALE MONDIALE **SECRETARIAT POUR L'AMÉRIQUE**

-Atenas-

SOLIDARITY MESSAGE WITH STRUGGLES OF WORKERS IN GENERAL ELECTRIC IN THE USA



The greed and power grab of corporations around the world caused the Capitalist financial and economic crisis; and, these same corporate leaders want workers and their unions to pay for it.

While these barbaric actions have a global and continental scope, their immediate impact is on the everyday efforts by corporations to cut back on the hard won wages, health benefits and pensions of working class people.

General Electric Corporation has had a long history are trying to extract every morsel from workers and their unions who represent workers at GE.

The current round of contract negotiations is no different.

THE WORLD FEDERATION OF TRADE UNIONS VOICES SOLIDARITY WITH THE MILITANCY AND SPIRIT OF THE UNITED ELECTRICAL WORKERS UNION AND THE OTHER TRADE UNIONS WHO ARE CURRENT LOCKED IN BITTER STRUGGLE AGAINST GE.

PLEASE KEEP US INFORMED ON THE PROGRESS OF NEGOTIATIONS AND IF THERE ARE SOLIDARITY PICKETS AND BOYCOTTS PLANNED THAT WE AND OUR AFFILIATES CAN PROMOTE AND PARTICIPATE IN.

THE SECRETARIAT

¡¡ AVISO URGENTE!!

Compañeras y compañeros:

La Convocatoria para el Curso Instructores Sindicales se publicó en el anterior Boletín con algunos errores en la programación de las fechas del mismo. Les enviamos la rectificadora y definitiva.

Rogamos nos disculpen por las molestias que ello pueda causar y los esperamos en nuestro curso.

Atentamente,

Secretaría Regional
FSM América



CONVOCATORIA CURSO DE INSTRUCTORES SINDICALES



La Secretaría Regional América de la Federación Sindical Mundial y la Central de Trabajadores de Cuba, a través de la Escuela Nacional de Cuadros Sindicales "Lázaro Peña", convocan a las organizaciones sindicales de América Latina y el Caribe a participar en el Curso de Instructores Sindicales que se efectuará del **3 al 14 de octubre de 2011** en la Escuela Nacional de Cuadros Sindicales "Lázaro Peña" de la CTC en Ciudad de La Habana, Cuba.

Objetivos Generales:

- Contribuir a la formación de instructores sindicales para enfrentar los retos y las demandas del sindicalismo latinoamericano en el contexto actual.

- Intercambiar conocimientos sobre la realidad latinoamericana desde el punto de vista sindical, laboral, político, económico y social.

Los temas que se impartirán son los siguientes:

¡¡¡Síguenos en facebook!!! Encuérenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

BOLETÍN INFORMATIVO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL MUNDIAL PARA LAS AMÉRICAS

1. *La dimensión política de la capacitación sindical. Su inserción en el contexto latinoamericano actual.*
2. *El instructor sindical, un formador de conciencia de clases.*
3. *Bases metodológicas de la capacitación sindical: la dialéctica aplicada a la pedagogía participativa.*
4. *El sindicalismo latinoamericano y la coyuntura neoliberal actual.*
5. *El proceso de integración en América Latina. Una perspectiva alternativa diferente.*
6. *El liderazgo transformacional en la labor sindical.*
7. *La unidad en la acción: reto para el movimiento sindical latinoamericano y caribeño.*
8. *La crisis, estrategia global e impacto en los trabajadores y en el movimiento sindical.*
9. *La Federación Sindical Mundial. Estrategias y acciones. El XVI Congreso*
10. *El proyecto socialista cubano. La obra de una Revolución.*

Se realizarán desde el punto de vista curricular, para complementar el conocimiento de la realidad cubana, visitas lugares de interés y encuentros con dirigentes sindicales cubanos.

La cuota de inscripción es de **\$ 420.00 CUC** (moneda convertible cubana), debiendo cancelar ésta en la carpeta de Hotel "Puesta del Sol" a su llegada, la misma incluye el transporte desde y hacia el aeropuerto de La Habana hospedaje, desayuno, almuerzo, cena, la docencia y la transportación a las actividades incluidas en el programa oficial del curso. El cambio de moneda se sugiere realizarla a su llegada al Aeropuerto Internacional "José Martí".

El Hotel "Puesta del Sol" es una instalación de la Central de Trabajadores de Cuba, se encuentra ubicado en Calle 264 Esq. a 33, San Agustín, La Lisa, Cdad. Habana, Cuba, Telfs: (537) 261-7022/262-7605.

El arribo a La Habana está previsto a partir del día **1ro. de octubre** y el regreso a sus respectivos países hasta el **16 de octubre**, espacio de tiempo incluido en el costo de la matrícula. De permanecer más tiempo del señalado antes o después de la fecha fijada, los gastos correrán a cargo de cada participante debiendo cancelarlo al Hotel por los precios que normalmente oferta sus servicios esta instalación.

Se solicita a las organizaciones que en el proceso de selección se priorice la designación de compañeros y compañeras con aptitudes y condiciones de salud, que le permitan efectuar, sin limitaciones, el programa del curso y desempeñar posteriormente las funciones de instructores en sus respectivas organizaciones. Los convocantes se reservan el derecho de admisión de las matrículas solicitadas.

Se admitirán las solicitudes hasta el 26 de septiembre de 2011 y se confirmará a las organizaciones solicitantes su inscripción y matrícula antes del 30 de septiembre. Sin la recepción de esta confirmación no será posible acceder al curso.

Cada participante debe enviar los datos siguientes:

- Nombre y apellidos de cada participante.
- Organización sindical a la que pertenece y cargo.
- Correo electrónico.
- Número de pasaporte.
- Ciudadanía.
- Fecha de nacimiento.
- País.
- Fecha y hora de arribo a La Habana.
- Línea aérea.

La información se enviará a:

Secretaría Regional América

Federación Sindical Mundial

Teléfono: (53 7) 271-4345

Fax: 53 7 273-5921

E.mail: secretaria@fsm.ctc.cu;

gilda@fsm.ctc.cu

Central de Trabajadores de Cuba

Teléfono: (537) 2710772

Fax: (537)

E.mail: 1mayo@ctc.cu; mayomy@escuela.ctc.cu;

Fraternalmente,

Ramón Cardona Nuevo

Secretario Región Américas

Federación Sindical Mundial

Raymundo Navarro Fernández

Miembro Secretariado Nacional

Central de Trabajadores de Cuba

¡¡¡Síguenos en **facebook!!!** Encuéntrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

-Costa Rica-

RECTORA DE UNIVERSIDAD NACIONAL ENTORPECE FIRMA DE CONVENCIÓN COLECTIVA

Dificulta proceso final de negociación de la V Convención Colectiva de Trabajo con el Sindicato de Trabajadores Universitarios (SITUN)

La actitud de la Licenciada Sandra León Coto, Rectora Universidad Nacional de la República de Costa Rica ha concitado nuestra preocupación al demorar, injustificadamente, la firma de la V Convención Colectiva de Trabajo.

A pesar de estar ya consensuada entre las dos partes en diciembre del pasado año, la Rectoría se niega a valorarla en el Consejo Universitario para su aprobación.

Esta posición genera, lógicamente, inseguridad, zozobras y disgusto entre los trabajadores universitarios.

La Federación Sindical Mundial en las Américas se solidariza con este legítimo reclamo del SITUN. Tienen derecho al fortalecimiento de la Convención Colectiva que proporcionará un ambiente propicio para el regular funcionamiento de la institución.

Exigimos por tanto a que se cumpla con los consensos construidos con el SITUN, atendiendo de manera prioritaria y urgente el proceso pendiente, y que se expresa:

- 1- En el envío de la Convención Colectiva por parte de la Rectoría al Consejo Universitario.
- 2- Aprobación por parte del Consejo Universitario.
- 3- Firma de la Sra. Rectora y del Secretario General del SITUN del documento final.
- 4- Envío al Ministerio de Trabajo para su respectiva homologación.

Estaremos atentos a la solución de este importante asunto laboral universitario, esperando lo sea con la urgencia debida, por respeto a los derechos de los trabajadores universitarios.


Ramon Cardona
Secretario
FEDERACION SINDICAL MUNDIAL
Región América

-Colombia-

ENORME PREOCUPACIÓN Y ALARMA DE LA UITBB ANTE LAS INACEPTABLES MEDIDAS RESTRICTIVAS DE DERECHOS SINDICALES DE NUMEROSOS TRABAJADORES DE SUS PLANTAS

13 de junio 2011



Dr. José Alberto Vélez
Presidente

En nombre de la Unión Internacional de Trabajadores de la Construcción, la Madera y Materiales de Construcción (UITBB) y de millones de trabajadoras y trabajadores representadas por ella a través del mundo, ponemos en su conocimiento nuestra enorme

preocupación y alarma ante las inaceptables medidas restrictivas de derechos sindicales de numerosos trabajadores de sus plantas, como lo ilustran los recientes despidos ilegítimos y selectos de trabajadores y técnicos en las plantas de Cartagena y de Río Claro.

Estas medidas, por las informaciones que hemos logrado recabar, rayan en el acoso y son atentatorias contra las normas de la OIT universalmente reconocidas, entre ellas los convenios 87 y 98. Pero además pasan por alto una serie de normativas nacionales colombianas y la debida observancia de los recursos que se han interpuesto ante el Ministerio de Protección Social de Colombia.

El hecho que tales medidas tengan lugar dentro del marco de un incremento de las cargas y las intensidades del trabajo a costa de la salud y la seguridad de los trabajadores, nos confirma la impresión que no se trata de medidas excepcionales ni casuales, sino de una estrategia de deterioro de las condiciones de trabajo con la finalidad de obtener máximos beneficios sin consideración por los principios de un trabajo digno.

La petición organizada de parte de los trabajadores tendiente a mejorar sus condiciones de trabajo debe ser reconocida como reflejo del respeto a los derechos de los trabajadores. Nuestra Unión Sindical Internacional se adhiere a las peticiones de re-contratación de los trabajadores despedidos, los afiliados a SUTIMAC y los no

¡¡¡Síguenos en [facebook](#)!!! Encuétrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

afiliados también. Y le exhortamos a que ordene el examen de las peticiones de los trabajadores y sus denuncias de tratos abusivos en los campos administrativos y operativos.
Muy atentamente

Antonio Lopez
Presidente

Debanjan Charkrabarti
Secretario General

-Colombia-

**ABUSIVA PERSECUCION A TRABAJADORES DE VALE COAL.
LA TRANSNACIONAL BRASILEIRA RECHAZA SINDICATO
Piden envío de protestas y apoyo solidario**



Los trabajadores de la mina El Hatillo, en Calenturitas del Municipio del Paso en el Departamento del Cesar, se organizaron sindicalmente en SINTRAMIENERGETICA presentando un modesto pliego de peticiones.

La reacción de esta transnacional a las justas peticiones obreras, fue la amenaza y la persecución desahogada contra los trabajadores, argumentando que no negocia porque supuestamente el sindicato no procedió a realizar una asamblea con todos sus afiliados a nivel nacional para aprobar el pliego lo que no contempla la ley.

La Federación FUNTRAENERGETICA está solicitando la valiosa solidaridad de las fraternas organizaciones sindicales para lo que piden se dirijan a esta transnacional exigiendo que

respete su constitución, la soberanía y la ley.

Los mensajes deben ser dirigidos a:

Direcciones de las empresas en Colombia:

Vale Coal Colombia Ltd. - teléfono: (+57 5) 361 4900 Fax: 57 5 3614950

EPSA - epsa@epsagroup.com

Enviar copia de las notas de protesta a los email: jdn.sintramienergetica@gmail.com

funtraenergetica@gmail.com

-Nicaragua-

LA POBREZA SIGUE DISMINUYENDO EN NICARAGUA



Radio La Primerísima

La Encuesta de Hogares para medir la pobreza en Nicaragua muestra que tanto la pobreza como la pobreza extrema siguen reduciéndose en Nicaragua, principalmente en las zonas rurales del país. Para el asesor presidencial Paul Oquist, el gobierno no descansará hasta eliminar la pobreza y garantizar condiciones de vida digna para toda la población.

La encuesta, realizada por el Fundación Internacional para el Desarrollo Económico Global (FIDEG), se desarrolló en 1,700 hogares de todo el país con el apoyo de los Países Bajos y la Cooperación Suiza. El estudio, que utiliza el consumo como medida de bienestar, hace posible medir la pobreza, tanto por el método de

Línea de Pobreza como por el método de necesidades básicas insatisfechas, explicaron los responsables de la muestra.

La encuesta refleja que la pobreza extrema se redujo de 9.7 por ciento a 9.0 por ciento, principalmente en las zonas rurales del país. "Los resultados sugieren que en el 2010 a nivel nacional el 44,5 por ciento de la población vivía en condiciones de pobreza general y el 9.0 por ciento lo hacía en condiciones de extrema pobreza. Sin embargo, el bienestar de los nicaragüenses medido a través del consumo, ha mejorado. Principalmente en el área de residencia rural", confirma el FIDEG.

El informe ejecutivo de la muestra añade que en las zonas rurales la pobreza general se redujo de 67.8 por ciento en el 2009 a 62.8 por ciento en el 2010 y "la profundidad de la pobreza general han disminuido respecto al año anterior".

¡¡¡Síguenos en **facebook!!!** Encuétrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

El presidente del FIDEG Alejandro Martínez Cuenca, destacó que entre 2009 y 2010 se estableció con esta encuesta que 37,200 personas salieron de la pobreza extrema en el campo y 124,900 salieron de pobreza general en el campo. Además que 50,000 nicaragüenses salieron de pobreza extrema en las zonas urbanas y 14,000 nicaragüenses salieron de la pobreza general urbana de un año a otro.

-Perú-

DENUNCIA A LA EMPRESA FUNDICIÓN CALLAO S.A. POR DESPIDO A 150 TRABAJADORES METALÚRGICOS



Los trabajadores de la Empresa Fundación Callao, víctimas de una serie de atropellos y abusos decidieron constituir su Organización Sindical, la misma que fue debidamente registrada y reconocida por el Ministerio de Trabajo; en esta empresa Metalúrgica Laboran 400 trabajadores, y constituyeron éste sindicato 250 trabajadores, es propiedad de la Familia Marzano, quienes son por tradición, actores de prácticas antisindicales; es así que sin mayor justificación procedieron a despedir a 150 trabajadores el día 06 de Junio del presente año, entre ellos a toda la Junta Directiva del Sindicato actual.

¿CUÁL ES LA ACTITUD DE LA DIRECCIÓN REGIONAL DE TRABAJO – CALLAO, FRENTE A ÉSTE BRUTAL DESPIDO DE TRABAJADORES?

El sindicato es afiliado a la FNMMSP, la misma que al conocer los hechos solicitó el servicio de Inspección Laboral como está establecido para éstos casos, pero la actitud ajena a sus funciones puestas de manifiesto a la referida Dirección de Trabajo, está dando

lugar a que la Empresa continúe hostilizando a los trabajadores, negándoles el derechos a ingresar al trabajo, además no asistió a las cinco (805) reuniones convocadas por el Ministerio de Trabajo Regional y Nacional, demostrando con ésta actitud, lo que aseveramos en líneas arriba.

La Federación condena esta actitud empresarial y EXIGE AL MINISTERIO DE TRABAJO QUE ACTUE DE MANERA RESPONSABLE EN NOMBRE DEL ESTADO, que se reponga a todos los trabajadores despedidos arbitrariamente y que se proceda a la sanción correspondiente.

¡POR EL RESPETO A LA LIBERTAD SINDICAL!

¡RESPETO A LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES!

¡ALTO AL ABUSO EMPRESARIAL!

-Cuba-

JÓVENES DEL ORBE EXPRESAN APOYO A ANTITERRORISTAS CUBANOS

La Habana, 12 jun (PL) Los asistentes al III Encuentro Juvenil Internacional de Solidaridad con los cinco antiterroristas de Cuba presos en cárceles estadounidenses escucharán hoy una conferencia del presidente del Parlamento de este país, Ricardo Alarcón.

De acuerdo con el programa del evento, el líder parlamentario disertará sobre el momento actual del caso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González. También este domingo los participantes en la cita tendrán un encuentro con familiares de los Cinco, como son conocidos a nivel mundial los mencionados luchadores, quienes fueron detenidos el 12 de septiembre de 1998. En esa fecha, ellos, cuyas condenas oscilan desde 15 años de privación de libertad hasta doble cadena perpetua más 15 años, monitoreaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida. La víspera, comenzó la reunión, de carácter bianual, con la visita de los delegados a un proyecto cultural comunitario en el poblado capitalino de Jaimanitas.

Junto a cubanos, familiares de los antiterroristas y vecinos del lugar, jóvenes de diversas nacionalidades recorrieron el llamado Olimpo de los Cinco.

Ese sitio, inaugurado en 2008 cuando se cumplieron 10 años del encierro de dichos hombres, es obra del artista de la plástica José Rodríguez, Fúster, y un grupo de trabajadores, quienes muestran, como afirman al forastero, su solidaridad con una justa causa.

¡¡¡Síguenos en [facebook](#)!!! Encuéntrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

Ante una enorme injusticia no nos podíamos quedar callados, y aquí está nuestra denuncia, algún día nuestros hermanos serán recibidos como merecen en este Olimpo, manifestó el creador principal al dirigirse al público. Recientemente, contó Fúster, escribí al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que se libere a los Cinco y el criminal Luis Posada Carriles sea juzgado por sus tantas fechorías.

Entre otros hechos vandálicos, Posada Carriles es el responsable de la voladura de un avión cubano en Barbados el 6 de octubre de 1976 que causó la muerte a 73 personas.

Varios jóvenes extranjeros entrevistados resaltaron la solidaridad que los motiva a respaldar la causa de los Cinco y la necesidad de divulgar cada vez más por el orbe las razones para su inmediata excarcelación. Resulta muy importante intercambiar con jóvenes de todo el mundo sobre el trabajo a favor de Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René, manifestó la canadiense Tamara Hansen, coordinadora de las comunidades de Vancouver solidarias con Cuba.

Tenemos que ser constantes en esta lucha, recalcó la estudiante de Lengua Francesa, de 26 años de edad, y participante además en los dos encuentros anteriores.

Estamos en contra del atropello cometido con los cinco cubanos y venimos aquí a exponer criterios sobre el respeto a los derechos humanos y aprender de todos, señaló el mexicano Guillermo Ramos, militante del Partido de la Revolución Democrática.

-México-

SOLIDARIDAD CON LAS COMUNIDADES DE CENTLA, EN TABASCO

13 de Junio del 2011.

Consejo de Comunidades Unidas de Centla

Tabasco, México

P R E S E N T E

La Federación Sindical Mundial, organización desplegada en más de cien países de los cinco continentes, con prestigio en el mundo del trabajo e importante presencia en México¹, se solidariza con las comunidades indígenas, obreras y campesinas de Tabasco, en su decidida reivindicación de justicia y dignidad ante los impactos y tragedias que han sufrido por las inundaciones recurrentes provocadas por los gobiernos federal y estatal.

En particular, la Federación Sindical Mundial respalda al Consejo de Comunidades Unidas de Centla, que ha generado un proceso de organización, solidaria entre las comunidades de Tabasco para protestar y exigir la reparación de los daños que han sufrido en sus personas, en sus fuentes laborales y en su patrimonio familiar y de subsistencia (casas habitación, bienes y enseres domésticos, animales de traspatio, cultivos, árboles frutales y maderables, plantas medicinales); pero también para exigir las prevenciones y cumplimiento de las obras para no volver a ser inundados.

Los problemas se agravan por la actuación interesada de los gobernantes y las oligarquías locales, para coadyuvar a la política nacional neoliberal que impone los criterios de negocio y lucro en el manejo de los bienes y servicios nacionales, como lo son la infraestructura de generación eléctrica, en especial las presas hidroeléctricas del Alto Grijalva que se operaron desde el 2005 privilegiando a productores privados de electricidad, manteniéndolas con niveles tan altos que provocaron en la temporada de lluvias la gran inundación del 2007 inicio de su actual tragedia.

El colmo es que ahora, montados en la construcción de obras para la supuesta solución al problema que aqueja a los habitantes de la mayoría de los municipios de Tabasco, el gobierno

del estado, protege de las inundaciones no a los ciudadanos en general de Villahermosa, sino a las inversiones crecientes de los grandes capitalistas transnacionales, desviando el cauce natural de los ríos (con bordos, espigones y boquetes) hacia las poblaciones rurales e indígenas provocando más inundaciones y devastación de comunidades enteras, condenándolos al sufrimiento que significa permanecer al menos cuatro meses bajo el agua como ha ocurrido en los últimos ciclos anuales.

La Federación Sindical Mundial hace un llamado a la población para seguir desentrañando las causas profundas y verdaderas de las recurrentes inundaciones; para no caer en el fatalismo, organizarse y actuar con solidaridad: primero para enfrentar la futura contingencia y después, para exigir y empujar de una vez por todas las soluciones de fondo y llamar a cuentas a los malos servidores públicos.

La Federación Sindical Mundial les hace saber que el Consejo de Comunidades Unidas de Centla, que en su lucha por sus derechos y la justicia, no está solo, que hacemos nuestros sus justos planteamientos, que condenamos la actitud inhumana, mezquina y complaciente de las autoridades de los Gobiernos Estatal y Federal frente a las violaciones a sus derechos constitucionales y humanos.

¡NI UNA LUCHA AISLADA MÁS!

FEDERACION SINDICAL MUNDIAL

¡¡¡Síguenos en **facebook!!!** Encuétrenos y comparte sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

Oliverio Esquivel Reyes.
COORDINACIÓN EN MÉXICO

-Costa Rica-

COMUNICACIÓN A LOS TRABAJADORES DEL HOGAR DE CRISTO, SOBRE CARTA ABIERTA AL PADRE AGUSTÍN MOREIRA

Hace algunos días hicimos llegar una carta abierta al capellán del Hogar, padre Agustín Moreira, carta que no ha tenido respuesta. Con anterioridad, y a propósito de la serie de despidos posteriores al término del fuero post negociación colectiva en Fondo Esperanza, hicimos lo mismo con el padre Rodrigo Tupper.

Al menos de este último recibimos una comunicación y tomamos el compromiso de reunirnos a futuro, reunión a la que deseamos invitar a los dirigentes sindicales para que expongan al padre Tupper la realidad diaria que viven los trabajadores, que en algunos casos y lugares dista bastante del mensaje de compromiso y participación que entregara el fundador del Hogar de Cristo, Alberto Hurtado Cruchaga.

Sin embargo, esta carta abierta al padre Moreira y la defensa irrestricta del rol del Sindicato del Hogar aquí en Santiago así como la asesoría de la CGT, provocó una enorme cadena de respaldo y apoyo entre las organizaciones sindicales, los trabajadores y las personas que nos conocen.

A todos agradecemos sus palabras de aliento y compromiso. En particular saludamos a los dirigentes de los Sindicatos del Hogar de Cristo en Rancagua y Talca que nos contactaron y para quienes comprometemos aquí, todo el respaldo y la asesoría que podamos entregar. De la misma manera saludamos la constitución del Sindicato y el próximo inicio de la negociación colectiva en Providencia S.A. también vinculada al trabajo del Hogar de Cristo.

Como saben, el proceso culminó con la suscripción de un nuevo contrato colectivo el que, si bien es cierto no dejó contento a todos los socios, es considerado uno de los mayores avances en estas actividades de negociación en los últimos 6 años. Junto a la ratificación de los beneficios vigentes se consiguió un aumento de \$30.000 a todos los sueldos base, un buen bono de término y el compromiso de mejorar el clima laboral, bastante venido a menos en esta institución.

Verónica Busquet Tomas quien participó del proceso en su última etapa reconoció el rol de la CGT y comprometió su gestión en la mejora efectiva de las relaciones laborales. A los dirigentes y socios del Sindicato que integraron la comisión negociadora, les quedó claro el trabajo que realizan nuestros dirigentes y así lo han hecho saber.

Manuel Ahumada Lillo
Presidente de la CGT

LA FEDERACION SINDICAL MUNDIAL, REGIÓN AMÉRICA, RECIBIÓ CON BENEPLÁCITO EL BOLETÍN DE LA CNTP No. 231



Boletín Alerta

Editorial

La militancia en la CNTP está en plena ebullición, sindicalistas participan de los diversos cursos que se dictan en el Instituto Nacional de Capacitación sindical JOSE DEL CARMEN TUÑÓN, desde cursos de informática, hasta inglés, para luego estar en estos momentos realizándose un Seminario de Tercer Nivel de sindicalismo, igual que el sabatino que se dicta sobre ideología y para que no quede duda de que los jóvenes deben conocer la historia, la historia del movimiento popular panameño, se dictó una conferencia sobre el asesinato de JUAN NAVAS

PAJARO, expuesta por nuestro Secretario General Elberto Luis Cobos, es importante señalar también que nuestros Dirigentes de sindicatos afiliados también participan y se preparan en la Escuela Sindical de la CUT, que dicho sea de paso terminó su cuarto Módulo la semana pasada.

Como es notorio este dinamismo se transforma en una mejor calidad dirigenal, al obtener mejores conocimientos por lo que las acciones y motivaciones están a la orden del día en cada organización base.

Ya nos preparamos también para realizar el 51 CONSEJO DE DELEGADOS, por lo que Área de Organización distribuyó en las organizaciones los documentos a debatir en dicho consejo.

El Consejo Directivo Nacional se prepara por su parte para hacer un balance del cumplimiento de los planes de trabajo por Áreas, así como de los lineamientos del pasado Congreso.

Es importante señalar que este Consejo de Delegados es el último de este periodo por lo que en este evento se convocará el CONGRESO NACIONAL ORDINARIO DE LA CNTP, el cual debe realizarse

¡¡¡Síguenos en [facebook](#)!!! Encuétrenos y comparte sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

cada tres años y delineara el futuro de la lucha de los trabajadores organizados en la CNTP y dará sus aportes al resto del movimiento sindical panameño.

Cumpliremos la hoja de ruta que nos hemos trazado manteniendo ante todo la unidad interna, participando activamente en los debates, haciendo las críticas constructivas que sean necesarias y juntos saber elegir a la Dirigencia que conduzca nuestra Central por lo próximos tres años.

-Honduras-

FUTH CELEBRARÁ EL PRÓXIMO VIERNES, XVII CONGRESO CONMEMORANDO A SUS MIEMBROS CAÍDOS DURANTE EL GOLPE DE ESTADO

14 Junio 2011



El Presidente de la Federación Unitaria de Trabajadores de Honduras, Juan Barahona, anunció este día, la realización del XVII Congreso de la combativa organización.

Barahona, quien además es Sub Coordinador del Frente Nacional de Resistencia Popular manifestó que el nombre que llevará este Congreso es "Mártires de la FUTH en Resistencia caídos durante el golpe de Estado" en memoria de los compañeros sindicalistas que han perdido su vida desde el 28 de junio de 2009 a esta fecha. Barahona, recordó que varios de los mártires de la Resistencia, pertenecieron al sector obrero organizado que desde el primer momento se opuso al golpe de Estado, mencionando entre otros, a Jairo Martínez del SITRAINFOP, Vanessa Zepeda del

SITRAIHSS, Julio Fúnez del SITRASANAYS.

El Congreso se realizará este viernes, 17 de junio, en la sede del STIBYS a partir de las 9 de la mañana y se espera contar con la presencia de las representaciones de todas las organizaciones afiliadas a la FUTH y organizaciones internacionales amigas.

NOTIBREVES

Frente de Resistencia Nacional de Honduras I

Tegucigalpa 11 de junio de 2011. El Frente Nacional de Resistencia Popular realizará una Asamblea General de delegados y delegadas extraordinaria este 26 de junio con el objetivo de valorar su actual posicionamiento político y modificarlo de acuerdo a la nueva coyuntura política producida por el retorno del Coordinador General, Manuel Zelaya Rosales y la firma de los acuerdos de Cartagena de Indias.

La asamblea fue convocada por la Coordinación Nacional del FNRP, en su histórica primera reunión de Coordinación Nacional con la presencia de Manuel Zelaya Rosales.

Puede encontrarse información adicional en: www.resistenciahonduras.net

! Vergonzosa calificación internacional para el gobierno de Guatemala!

Califican de grave la violación por el gobierno de Guatemala de los procedimientos establecidos en la Constitución de la Organización del Trabajo al designar la Delegación de los Trabajadores a la 100 Conferencia Internacional del Trabajo celebrada en Ginebra, Suiza.

La Comisión de Credenciales, al valorar, entre otras, la impugnaciones de nuestra afiliada a la FSM UNSITRAGUA, exhortó al gobierno a ser respetuoso de las normas internacionales.

La sistemática persecución sindical de CALSA

Esta política implementada por la transnacional CALSA DE COLOMBIA S.A. está compuesta por una serie de estrategias que buscan ignorar la organización sindical, manipular la convención colectiva y debilitar a Sinaltrainal para que no la confrontemos y le exijamos respetar nuestros derechos.

http://www.sinaltrainal.org/index.php?option=com_content&task=view&id=1744&Itemid=189

SODEXO, la pobre viejecita

El 14 de Junio la empresa una vez más argumenta su imposibilidad para realizar mejoras laborales para sus trabajadores, lastimosamente SODEXO olvida que los 8.000 millones de pesos que obtuvo de utilidades en el 2010 fueron generados gracias a la entrega y dedicación de 10.500 hombres y mujeres que explota en Colombia.

http://www.sinaltrainal.org/index.php?option=com_content&task=view&id=1747&Itemid=1

Inicia negociación con DROMAYOR, el monopolio de las droguerías en Colombia

Esta distribuidora de productos farmacéuticos y productos OTC, es dueña de Droguerías Superpharma, una gran cadena de droguerías en el país, que factura aproximadamente 200 millones de dólares al año.

http://www.sinaltrainal.org/index.php?option=com_content&task=view&id=1746&Itemid=1

¡¡¡Síguenos en **facebook!!!** Encuétrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!

Sin avances negociación con CAVES

Los días de la prorroga en la conversaciones con CAVES transcurren sin que los representantes patronales opten por la sensatez, la presentación de propuestas y sean responsables con un conflicto laboral que se torna cada vez más difícil.

http://www.sinaltrainal.org/index.php?option=com_content&task=view&id=1745&Itemid=1

El Boletín Informativo de la FSM-América acusa recibo e informa:

Estimados lectores:

Debido a razones de espacio y tamaño en nuestro boletín digital, en ocasiones no pueden ser reproducidas en este órgano todas las informaciones recibidas por las disímiles de organizaciones sindicales afiliadas y amigas de la FSM, así como de la amplia red de colaboradores (líderes sindicales, investigadores, profesores, periodistas, obreros, etc.) que nos piden que identifiquemos y divulguemos sus conflictos regionales o internacionales en nuestros medios de comunicación. Atendiendo a esto, y en espera del lanzamiento próximo de nuestro nuevo sitio web que servirá para expandir nuestro flujo de comunicación, la FSM-América aprovecha esta oportunidad para corresponder la constancia y retroalimentación entre esta organización sindical clasista y sus colaboradores, además de dedicar en lo adelante un espacio que recomiende a nuestros lectores de otras interesantes publicaciones que a nuestra redacción lleguen.

Atentamente,

Prensa FSM-América

Esta semana recomendamos:

- Sitio web FSM: www.wftucentral.org
 - Boletín Informativo del encuentro Sindical Nuestra América en: www.encuentrosindical.org
 - Portal web de la CTB de Brasil: <http://portalctb.org.br>
 - Sitio web SINTRAEMCALI: www.sintraemcali.com, para obtener boletín: sintraemcali@yahoo.es
 - Sitio web de la UITBB: http://www.uitbb.org/index.php?option=com_frontpage&Itemid=1&lang=es
 - Boletín Informativo del Comité Nacional de Estudios de la Energía Tabasco, en: www.cnee-sur.net
 - Boletín "El Undequista", Órgano informativo de la Unión Nacional de Empleados de la Caja y Seguridad Social de Costa Rica. (Contactar a través de undecacr@gmail.com)
-
-

Pueden contactarnos en...

Federación Sindical Mundial
-Región América-

Director: Ramón Cardona Nuevo

Consejo Editorial: Gilda Chacón Bravo, Carlos A. Pérez Benítez,
Orestes Eugellés Mena

Redacción: 190 No.1306, e/ 13 y 15, Siboney, Playa, La Habana, Cuba.

Teléfonos: (537) – 271-4345 272-0739 Fax: (537) 273-5921.

Podrán expresar sus opiniones y sugerencias acerca de los trabajos publicados en esta

Revista Acontecimientos Sindicales a través de: boletin@fsm.ctc.cu; secamfsm@ceniai.inf.cu

¡¡¡Síguenos en [facebook](#)!!! Encuétrenos y comparta sus comentarios, fotos y videos, cree su foro de discusión y contribuya al debate sindical clasista a través de nuestro perfil.

¡¡¡LOS ESPERAMOS!!!